



Comunicado
Claustro Triestamental
Facultad de Ciencias Sociales
Universidad de Chile

Santiago, 21 de Junio 2016

A la comunidad universitaria,

En el marco de la movilización impulsada por los estudiantes y el inminente envío del proyecto de ley de Reforma a la Educación Superior, hemos iniciado un proceso de reflexión y debate con la participación de los tres estamentos de nuestra Facultad.

Hasta la fecha, lo que conocemos de la propuesta elaborada por el MINEDUC, no se orienta a producir un cambio sustantivo del sistema de Educación Superior. En este sentido, pensamos que el fortalecimiento y ampliación de la educación superior estatal y la progresiva eliminación del mercado en la educación superior que elimine el lucro en todas las instituciones, deberían ser las bases de un nuevo sistema que garantice que la educación superior se empiece a concebir como un derecho social.

Por otra parte, un real proyecto de reforma debe considerar la participación de los distintos actores involucrados, dentro de los cuales las comunidades de las universidades estatales son cruciales. La condición de lo anterior supone que el Ejecutivo de a conocer las propuestas de manera concreta y clara para poder realizar un diálogo constructivo que integre los aportes de las Instituciones Universitarias.

En el Claustro Triestamental de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile realizado el miércoles 15 de junio, se compartieron las diversas posturas sobre la educación superior y se analizó el escenario nacional. Valoramos esta instancia como un espacio fundamental para abordar la discusión de la propuesta de Reforma a la Educación Superior. En este sentido, hemos decidido replicar esta instancia sistemáticamente para avanzar en la construcción de una posición como Facultad que pueda aportar al debate nacional.

Sin embargo, estamos convencidos que estos esfuerzos deben integrar a la comunidad universitaria en su conjunto buscando espacios de diálogo y articulación entre los distintos estamentos de la Universidad de Chile. Por esto, hacemos un llamado a los(as) académicos(as), estudiantes y funcionarios(as) no académicos(as) de todas las unidades académicas a abrir espacios de diálogos triestamentales.

Reconociendo nuestra diversidad y valorándola, **invitamos a considerar la necesidad de articular un movimiento universitario amplio que promueva el debate y la participación como aspectos fundamentales de la discusión sobre la Reforma a la Educación Superior.** Un movimiento que integre la reflexión y el diálogo de las comunidades universitarias y otros actores sociales, que sea el que asuma la tarea de generar e inventar las distintas vías para que la Universidad de Chile logre hacerse parte del debate en torno a la construcción de la Reforma de la Educación y su posterior implementación.

Roberto Aceituno, decano de la Facultad de Ciencias Sociales

Francisca Pizarro, presidenta del Centro de Estudiantes de Ciencias Sociales

Solange Reyes, representante de los Funcionarios no académicos

Javier Castro, representante Asamblea de Estudiantes de Posgrado Facultad de Ciencias Sociales.